

3/2022

Leçon 3

### La cage

#### Sabbat après-midi 9 juillet 2022

Ne regardez pas les épreuves comme quelque chose d'étrange (*voir 1 Pierre 4.12*), mais comme un moyen par lequel nous sommes purifiés et affermis. Jacques nous encourage en ces termes : « Mes frères, considérez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves que vous pouvez rencontrer, sachant que la mise à l'épreuve de votre foi produit la patience » (*Jacques 1.2,3*).

Dans la vie future, nous comprendrons des choses qui aujourd'hui nous rendent perplexes. Nous réaliserons quelle puissance nous avons et comment les anges de Dieu étaient chargés de veiller sur nous lorsque nous luttons pour mettre en pratique les conseils de la Parole de Dieu.

À tous ceux qui l'ont reçu, il a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu (*voir Jean 1.12*). Il est une aide constante dans le besoin. Ayons honte de notre foi vacillante. Ceux qui sont vaincus n'ont qu'eux-mêmes à blâmer pour n'avoir pas résisté à l'ennemi. Tous ceux qui le veulent peuvent venir à Christ et trouver en lui l'aide dont ils ont besoin.

*In Heavenly Places*, p. 257 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 258.

« Que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui a bonne réputation, tout ce qui est vertueux et digne de louange, que tout cela occupe vos pensées » (*Philippiens 4.8*). Pour cela, il faut des prières ferventes, une vigilance inlassable et le secours permanent du Saint-

Esprit, qui attirera notre attention sur les choses d'en haut et l'habitue à s'arrêter sur ce qui est pur et saint. Enfin, il est indispensable d'étudier diligemment la Parole de Dieu. « Comment un jeune homme rendra-t-il pure sa conduite ? » demande le Psalmiste. Et il répond : « C'est en restant fidèle à ta parole... J'ai serré ta parole dans mon cœur, afin de ne pas pécher contre toi. » (*Psaumes 119.9,11.*)

*Patriarchs and Prophets*, p. 460 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 440.

Les ouvriers évangéliques devraient avoir un zèle sanctifié, un zèle qui soit entièrement sous le contrôle divin. Les temps difficiles viendront assez rapidement ; ne faisons rien pour les hâter. La tribulation qui surviendra sera d'une nature telle qu'elle rapprochera de Dieu tous ceux qui désirent n'appartenir qu'à lui seul. Jusqu'à ce que nous ayons passé par le creuset, nous ne nous connaissons pas nous-mêmes, et nous ne devons pas juger les autres, ni condamner ceux qui ignorent encore le message du troisième ange.

Si nous voulons que les hommes soient convaincus que la vérité sanctifie l'âme (*voir Jean 17.17*) et transforme le caractère, ne portons pas continuellement contre eux des accusations véhémentes ; car en agissant ainsi, nous les amenons à la conclusion que la doctrine que nous professons n'est pas chrétienne, puisqu'elle ne fait pas de nous des êtres aimables, courtois et respectueux. Le christianisme ne se manifeste pas par des accusations et des condamnations brutales.

... L'un des plus grands maux de notre siècle (et on le voit partout, dans les églises et dans la société), c'est l'amour de la suprématie (*voir Marc 9.33-37*). Les hommes recherchent avidement le pouvoir et la popularité. Cet esprit se manifeste même chez les observateurs du sabbat, à notre grande tristesse et à notre honte. Mais les progrès dans le domaine spirituel ne sont obtenus que par ceux qui ont appris la douceur et l'humilité à l'école du Christ (*voir Matthieu 11.28-30*).

*Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 396, 397 ;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 3, p. 52.

Dimanche 10 juillet 2022

### **Vers la Terre promise via une voie sans issue**

Il semble que les Israélites avaient un cœur mauvais et incrédule. Ils n'étaient pas disposés à supporter des privations dans le désert (*voir Exode 16.1-3*). Quand ils rencontraient des difficultés, ils les considéraient comme des obstacles insurmontables. Ils perdaient confiance en Dieu et ne voyaient rien d'autre que la mort devant eux.

*Spiritual Gifts, vol. 3, p. 248 ; L'Histoire de la rédemption, p. 125.*

L'Éternel voulait que la nourriture vienne à leur manquer et qu'ils soient confrontés à des difficultés, pour que leurs cœurs se tournent vers lui qui, jusqu'ici, leur était venu en aide, et ce, afin qu'ils se confient en lui. Le Seigneur voulait être pour eux un secours de tous les instants (*voir Psaume 46.1*). S'ils se trouvaient dans le besoin, ils auraient recours à lui, et il leur témoignerait son amour et sa sollicitude.

Mais ils semblaient disposés à se confier en l'Éternel seulement dans la mesure où ils continuaient à voir de leurs propres yeux les manifestations permanentes de sa puissance. S'ils avaient réellement cru en lui et s'ils s'étaient entièrement reposés sur lui, ils auraient surmonté avec courage les difficultés, les obstacles, et même de véritables épreuves, après avoir vu de quelle façon merveilleuse le Seigneur les avait affranchis de l'esclavage. En effet, il leur avait fait la promesse que s'ils obéissaient à ses commandements, ils ne souffriraient d'aucune maladie, car il leur avait dit : « Je suis le Seigneur, celui qui vous guérit » (*Exode 15.26*).

*Spiritual Gifts, vol. 3, p. 249 ; L'Histoire de la rédemption, p. 126.*

L'incrédulité et les murmures des enfants d'Israël illustrent bien la condition du peuple de Dieu à notre époque. Nombreux sont ceux qui... se connaissent mal. Dieu met souvent leur foi à l'épreuve sur de petites choses ; mais ils ne se montrent pas plus forts que l'ancien Israël.

... Quand surviennent des difficultés, et qu'elles se trouvent dans une situation critique où leur foi et leur amour pour Dieu sont mis à l'épreuve, elles refusent l'adversité et se révoltent contre le moyen que le Seigneur a choisi pour les purifier. Cela prouve que leur amour n'est ni pur ni parfait puisqu'il n'est pas capable de supporter tout (*voir 1 Corinthiens 13.4-7*).

La foi des enfants de Dieu devrait être forte, agissante et persévérante (*voir Galates 5.6*) — être sûre des choses que l'on espère (*voir Hébreux 11.1*). Elle devrait s'exprimer par ces paroles : « Mon âme, bénis l'Éternel ! Que tout ce qui est en moi bénisse son saint nom ! » (*Psaumes 103.1*) car il a été généreux envers moi.

*Spiritual Gifts, vol. 3, p. 251 ; L'Histoire de la rédemption, p. 127, 128.*

L'histoire de l'Ancien Testament a été consignée pour que les générations futures en bénéficient... (*Voir 1 Corinthiens 10.1-11.*) Les textes à la fois de l'Ancien et du Nouveau Testaments enseignent les principes d'obéissance aux commandements de Dieu en des termes qui nous assurent une vie qui se mesure à la vie de Dieu. C'est par l'obéissance que nous devenons participants de la nature divine et que nous apprenons à échapper à la corruption née de la convoitise (*voir 2 Pierre 1.4*). C'est pourquoi ses préceptes sont à étudier, ses commandements à obéir, ses principes qui sont plus précieux que l'or (*voir Psaume 19.10*), à intégrer dans la vie quotidienne.

*Letter 342, September 2, 1907, to the workers in southern California.*

Lundi 11 juillet 2022

### **Eaux amères**

Sur l'ordre de Dieu, les enfants d'Israël arrivèrent à Rephidim, un lieu dépourvu d'eau. Celui qui était enveloppé de la colonne de nuée les conduisait. Ils campèrent à cet endroit à Sa commande expresse. Dieu savait que l'eau manquait à Rephidim. Il y amena Son peuple pour tester sa foi...

Nombreux sont ceux qui croient qu'en débutant dans la vie chrétienne, ils se débarrasseront de toute entrave et de toute difficulté. Or, tous ceux qui se chargent de leur croix pour suivre Christ (*voir Matthieu 16.24*) font une expérience à Rephidim (*voir Exode 17.1-7*). La vie n'est pas une succession de verts pâturages et de torrents frais (*voir Psaume 23.1-4*). Les désappointements nous submergent, les privations surviennent, les conjonctures défavorables s'abattent sur nous. Empruntant le chemin étroit (*voir Matthieu 7.13*) tout en pensant agir de notre mieux, nous faisons l'expérience d'épreuves douloureuses. Nous pensons alors avoir cheminé selon notre propre sagesse et nous être éloignés de Dieu. Notre conscience est oppressée, nous songeons que si nous avions marché avec Dieu nous n'aurions pas souffert autant.

... Éprouvant de la miséricorde pour nous, il ne nous place pas toujours dans les lieux les plus aisés ; s'il le faisait, notre autosuffisance nous ferait oublier que l'Éternel est notre soutien lors de toute affliction...

Dieu permet que les déceptions et les difficultés nous arrivent pour que nous prenions conscience de notre impuissance et que nous apprenions à L'appeler à l'aide, comme un enfant appelle son père quand il a faim et soif.

*Reflecting Christ*, p. 353 ; en partie dans *Le Christ triomphant*, p. 114.

Moïse frappa donc le rocher ; mais c'est le Christ, qui se tenait à ses côtés, qui en fit jaillir l'eau (*voir Exode 17.1-7*). Le peuple assoiffé avait provoqué Dieu en disant : « Si Dieu nous a conduits jusqu'ici, pourquoi ne nous donne-t-il pas d'eau, comme il nous a donné du pain ? » Ce « si » révélait l'incrédulité coupable des enfants d'Israël et faisait craindre à Moïse que le Seigneur ne les châtie pour leurs plaintes malveillantes. L'Éternel mit la foi de son peuple à l'épreuve, mais sa foi se révéla trop faible pour y résister. Les Hébreux réclamèrent à Moïse de la nourriture et de l'eau. À cause de leur incrédulité, Dieu permit à leurs ennemis de leur faire la guerre, afin qu'il puisse montrer à son peuple quel est le secret de sa force (*voir Exode 17.8-13*).

*The Story of Redemption*, p. 132 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 132.

« Voici, je me tiendrai devant toi sur le rocher d'Horeb ; tu frapperas le rocher, et il en sortira de l'eau, et le peuple boira. Et Moïse fit ainsi, aux yeux des anciens d'Israël. » (*Exode 17.6*.)

... Une eau fraîche et pure jaillissant d'une terre brûlée et stérile est l'emblème de la divine grâce que Jésus peut seul apporter aux âmes qu'elle purifie. Celui en qui Jésus habite possède en lui-même une source intarissable de grâce et de joie. (*Voir Jean 4.1-14*.)

*That I May Know Him*, p. 23 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 25.

Mardi 12 juillet 2022

### **Le grand conflit dans le désert**

Après la chute de l'homme, Satan déclara que la preuve était faite que l'être humain est incapable d'observer la loi de Dieu ; il s'efforça de faire croire cela à tout l'univers. Les affirmations de Satan avaient une apparence de vérité ; aussi le Christ dut-il venir démasquer le trompeur. La Majesté du ciel prit en main la défense de la cause humaine ; avec les mêmes facilités qui sont accessibles à l'homme, il résista victorieusement aux tentations de Satan comme l'homme doit le faire. C'était là le seul moyen qui pût permettre à l'homme déchu de devenir participant de la nature divine (*voir 2 Pierre 1.4*). Ayant assumé

la nature humaine, le Christ était à même de comprendre les épreuves et les douleurs de l'homme, aussi bien que toutes les tentations qui l'assaillent. N'étant pas familiarisés avec le péché, les anges ne pouvaient ressentir une réelle sympathie pour les hommes éprouvés d'une manière particulière. Le Christ consentit à prendre la nature humaine ; tenté en toutes choses comme nous, il sait comment venir au secours de ceux qui sont tentés. (*Voir Hébreux 2.17,18.*)

*Selected Messages Book 1, p. 252 ; Messages choisis, vol. 1, p. 295.*

Les trônes et les royaumes du monde avec leur gloire furent offerts à Christ si seulement Il acceptait de s'incliner devant Satan. Jamais un homme ne sera éprouvé par des tentations aussi fortes que celles qui ont assailli le Christ...

Satan a plus de succès en approchant l'homme. Tout, cet argent, ce gain, cette terre, cette puissance, ces honneurs et ces richesses, je te donnerai – pour quoi ? Généralement ses conditions sont que l'intégrité soit abandonnée, la conscience, émoussée et l'égoïsme, toléré. Par l'attachement aux intérêts de ce monde, Satan reçoit tout l'hommage qu'il demande. La porte lui est laissée ouverte pour qu'il entre quand il lui plait avec son mauvais sillage d'impatience, d'amour de soi, d'orgueil, d'avarice, d'excès et tout son train d'esprits méchants. L'homme est sous le charme, traitreusement séduit et conduit à la ruine. Si nos cœurs et nos vies cèdent à la mondanité, Satan est satisfait.

Nous avons devant nous l'exemple de Jésus. Il a vaincu Satan, nous montrant comment nous pouvons aussi vaincre. Christ a résisté à Satan par l'Écriture... Nous avons devant nous l'exemple de Jésus. Si les Textes Sacrés étaient étudiés et suivis, les chrétiens auraient la force de faire face à la ruse de l'ennemi. Mais la Parole de Dieu est négligée, il s'en suit désastre et défaite.

*Testimonies for the Church, vol. 4, p. 45.*

La famille humaine bénéficie de toute l'aide dont le Christ a joui quand il dut lutter contre Satan. La victoire est donc possible. On peut être plus que vainqueur grâce à Celui qui nous a aimés et a donné sa vie

pour nous (*voir Romains 8.37*). « Vous avez été rachetés à un grand prix » (*1 Corinthiens 6.20*). Et quel prix ! Le Fils de Dieu dans son humanité se mesura avec les mêmes formidables tentations, invincibles en apparence, qui assaillent les hommes, — tentations de se livrer aux appétits inférieurs, de s'aventurer dans les sentiers qui ne sont pas indiqués par Dieu, d'adorer le dieu de ce monde, de sacrifier une félicité éternelle aux plaisirs enchanteurs de la vie présente. Chacun est tenté, mais la Parole assure que nous ne serons pas tentés au-delà de nos forces (*voir 1 Corinthiens 10.13*). Nous avons la possibilité de résister et de défaire l'astucieux ennemi.

*Selected Messages Book 1, p. 95 ; Messages choisis, vol. 1, p. 111.*

Mercredi 13 juillet 2022

### **Un héritage durable**

Êtes-vous rempli de tristesse aujourd'hui ? Fixez vos yeux sur le Soleil de justice (*voir Malachie 4.2*). N'essayez pas de résoudre toutes les difficultés, mais fixez vos regards sur la lumière, sur le trône de Dieu. Qu'y verrez-vous ? L'arc-en-ciel de l'alliance, la promesse vivante de Yahvé. Au-dessous se trouve le propitiatoire, et quiconque se prévaut des richesses de la miséricorde auxquelles il a été pourvu et s'approprie les mérites de la vie et de la mort du Christ reçoit, au travers de l'arc-en-ciel de l'alliance, l'assurance bénie d'être accepté par le Père aussi longtemps que le trône de Dieu subsiste. (*Voir Apocalypse 4.3.*)

La foi est ce dont vous avez besoin. Ne permettez pas que celle-ci chancelle. Combattez le bon combat de la foi et saisissez la vie éternelle (*1 Timothée 6.12*). Si dur que soit ce combat, lutez à tout prix, car les promesses divines sont oui et amen en Christ Jésus (*2 Corinthiens 1.20*).

Mettez votre main dans celle du Christ. Il y a des difficultés à surmonter, mais des anges puissants en force coopéreront avec le peuple de Dieu. Tournez-vous vers Sion, la cité de nos fêtes. Une glorieuse couronne et une robe tissée sur les métiers du ciel attendent le vainqueur. Bien que Satan jette son ombre diabolique au travers de votre chemin et cherche à vous masquer l'échelle mystique qui unit la

terre au ciel et sur laquelle montent et descendent les anges qui exercent un ministère auprès de ceux qui hériteront du salut (*voir Genèse 28.10-12 ; Hébreux 1.1-14*), continuez à gravir votre sentier, avançant pas à pas vers le trône de l'Être infini.

*Mind, Character, and Personality*, vol. 2, p. 462 ;  
*Pour un bon équilibre mental et spirituel*, vol. 2, p. 477.

« C'est là ce qui fait votre joie, écrivait Pierre, quoique maintenant, puisqu'il le faut, vous soyez attristés pour un peu de temps par diverses épreuves, afin que l'épreuve de votre foi, plus précieuse que l'or périssable (qui cependant est éprouvé par le feu), ait pour résultat la louange, la gloire et l'honneur, lorsque Jésus-Christ apparaîtra — lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir encore, vous réjouissant d'une joie ineffable et glorieuse, parce que vous obtiendrez le salut de vos âmes pour prix de votre foi. » (*1 Pierre 1.6-9.*)

Les paroles que l'apôtre écrivait alors étaient destinées à édifier les croyants de toutes les époques ; elles ont une signification toute particulière pour ceux qui vivent aux temps où « la fin de toutes choses est proche » (*voir 1 Pierre 4.7*). Les exhortations et les avertissements de Pierre sont nécessaires à toute âme qui désire maintenir sa foi « ferme jusqu'à la fin » (*Hébreux 3.14*).

L'apôtre cherchait à démontrer aux croyants qu'il est très important de ne pas laisser errer sa pensée sur des choses défendues, ou d'employer son temps à des questions frivoles. Ceux qui ne veulent pas devenir la proie de Satan feront bien de veiller attentivement sur leur âme (*voir Matthieu 26.41 ; Marc 14.38*).

*The Acts of the Apostles*, p. 517, 518 ; *Conquérants pacifiques*, p. 464.

Jeudi 14 juillet 2022

### **L'épreuve du feu**

Nous ne devrions pas présenter à Dieu nos requêtes afin de le mettre à l'épreuve, pour voir s'il accomplira sa parole, mais parce que nous avons la certitude qu'il l'accomplira ; non pas pour avoir la preuve qu'il nous aime, mais parce que nous l'avons déjà. (*Voir Deutéronome 6.16 ; Marc 11.24.*) « Sans la foi, il est impossible de lui plaire ; celui qui s'approche de Dieu doit croire qu'il existe et qu'il se fait le rémunérateur de ceux qui le cherchent. » (*Hébreux 11.6.*)

La foi ne peut être l'alliée de la présomption. Celui-là seul qui a la vraie foi est à l'abri de la présomption. Car celle-ci est la contrefaçon diabolique de la foi. La foi revendique les promesses divines, et produit des fruits d'obéissance. La présomption revendique elle aussi des promesses, mais elle s'en sert, comme Satan, pour justifier le péché (*voir Matthieu 4.6,7*). La foi aurait conduit nos premiers parents à se confier en l'amour de Dieu, à obéir à ses commandements. La présomption les amena à transgresser sa loi, pensant que son grand amour les préserverait des conséquences de leur péché. Ce n'est pas la foi qui implore la faveur du ciel sans remplir les conditions auxquelles est subordonné le don de la grâce. Une foi authentique a son fondement dans les promesses et les dispositions de l'Écriture.

*The Desire of Ages*, p. 125, 126 ; *Jésus-Christ*, p. 108, 109.

Les épreuves, les obstacles sont des moyens choisis par le Seigneur pour nous discipliner et nous aider à réussir. Celui qui lit dans le cœur des hommes les connaît mieux qu'eux-mêmes. Il sait que quelques-uns ont des talents qui, bien employés, pourraient contribuer à l'avancement de son règne. Dans sa providence, il place ces personnes dans certaines situations qui leur permettent de découvrir des défauts ignorés, ce qui leur donne l'occasion de se corriger et de se préparer à son service. C'est pour les purifier qu'il les fait souvent passer par l'épreuve. (*Voir Jean 15.1,2.*)

Si nous sommes appelés à rencontrer des difficultés, c'est que le Seigneur voit en nous quelques qualités précieuses qu'il veut mettre en

valeur. Si rien dans notre personne ne pouvait glorifier son nom, il ne perdrait pas son temps à nous purifier. Ce ne sont pas les pierres sans valeur, mais le minerai précieux qu'il jette dans la fournaise. Le forgeron met le fer et l'acier au feu pour éprouver leur résistance. De même le Seigneur permet que ses enfants passent par l'affliction afin de leur fournir l'occasion de montrer leur trempe et prouver qu'ils peuvent être formés pour son service.

*The Ministry of Healing*, p. 471 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 406.

Faites le travail qui est à votre portée. Faites-le, même si c'est au travers de périls et de difficultés dans le champ missionnaire. Mais je vous en supplie ne vous plaignez pas des épreuves et des renoncements. Regardez les Vaudois du Piémont. Voyez les plans qu'ils avaient conçus pour que l'évangile brille parmi les esprits obscurcis. Nous ne devrions pas travailler dans l'espoir de recevoir notre récompense dans cette vie, mais avec nos yeux fixés constamment sur le prix à la fin de la course. Maintenant on a besoin d'hommes et de femmes qui soient fidèles à leur tâche comme l'aiguille l'est au pôle, des hommes et des femmes qui travailleraient sans que leur chemin soit aplani et chaque obstacle enlevé.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 406.

Vendredi 15 juillet 2022

### **Pour aller plus loin:**

°*Jésus-Christ*, « La tentation », p. 95-105 ;

°*This Day With God*, "Light Out of Darkness," p. 348, 5 décembre, [Une lumière dans les ténèbres]

« *Je t'ai fait fondre, mais ce n'est pas pour de l'argent ; je t'ai éprouvé au creuset de l'affliction* » Esaïe 48.10.

« Toutes les paroles de consolation que je peux vous donner n'apporteront pas beaucoup. Vous connaissez la Source de votre force

et votre consolation. Pour Jésus et Son amour, vous n'êtes pas un étranger. Vous appartenez aux nombreuses personnes dont la vie est une suite de souffrances, de fatigue et de déceptions. Le cœur est attristé par les espoirs différés. Ce monde est le théâtre de nos difficultés, de nos deuils, de nos douleurs. Dieu nous met à l'épreuve sur cette terre. Le feu de la fournaise restera allumé jusqu'à ce que nos scories soient consumées et que nous sortions comme l'or purifié par le feu de l'affliction. Vous devez, mon cher frère, vous interroger sur la mystérieuse providence de Dieu qui vous a enlevé la lumière de vos yeux.

Vous pensez que s'il n'y avait pas eu cette grande perte vous seriez un homme relativement heureux. Mais il se peut que la perte même de votre enfant soit pour vous, et pas seulement pour vous, mais pour beaucoup en Suisse, un moyen de sauver des âmes. De ces ténèbres, qui parfois vous semblent si incompréhensibles, jaillira de la lumière. « L'Éternel a donné, et l'Éternel a ôté ; que le nom de l'Éternel soit béni. » (*Job 1.21*) Que ce soient les mots de votre cœur. Le nuage de la miséricorde plane au-dessus de vous et se rependra sur votre tête même à l'heure la plus sombre. Les bienfaits de Dieu sont pour nous aussi nombreux que les gouttes de pluie qui tombent des nuages sur la terre desséchée, pour l'arroser et la rafraîchir. La miséricorde de Dieu repose sur vous ...

Le Seigneur vous aime, mon cher frère. Il vous aime. „Quand les montagnes s'éloigneraient, Quand les collines chancelleraient, Mon amour ne s'éloignera point de toi, Et mon alliance de paix ne chancellera point, dit l'Éternel, qui a compassion de toi.“ (*Esaïe 54.10*) „Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu.“ (*Romains 8.28*) Si vos yeux pouvaient s'ouvrir, vos verriez votre Père céleste se pencher sur vous avec amour ; si vous pouviez entendre Sa voix, ce seraient des accents de compassion à votre égard, à vous qui êtes prostré dans la souffrance et l'affliction. Tenez bon avec Sa force, là est le repos pour vous qui êtes fatigué. »

Lettre 71 du 5 décembre 1878 adressée à J. N. Andrews, en poste en Europe, suite au décès de sa fille Mary.

